

# More than just turkeys and stuffing...

By Jillian Van Acker

When CF members attend their respective messes during the holiday season, they will see tons of garland, lights and other decorations. And while the rooms may get transformed overnight, or during an afternoon, there is an enormous amount of preparation for the holidays.

Richard Lemoine, assistant manager with the Junior Ranks' Mess in Edmonton, says he starts planning for the holidays four months in advance. His duties include scheduling all the mess functions and ensuring there is enough glasses and decorations, and that there is enough staff to work. While unit dinners or parties may be held at the mess, the responsibility of organizing the event falls to the individual units.

Mr. Lemoine says most units will book the mess three or four months in advance if they want a specific date. "It's been such a busy season for years that some of the units are getting smart enough that they'll book one year prior to," he says. "This is the busiest time of year, middle of November to the middle of December."

In Halifax, the Chiefs' and Petty Officers/Warrant Officers' and Sergeants' Mess is hosting a multitude of holiday events. Chief Petty Officer, 2nd Class Bob Muckersie, the entertainment chairman, says one of the bigger functions is the PMC's Turkey Draw on December 11. Tickets are on sale for almost two months for the chance to win gift certificates for hams, chickens and turkeys. "We give away about \$3 000 worth of gift certificates," says CPO 2 Muckersie. "We get a great big drum that's like an oil barrel and it's normally full of tickets." He began planning the draw and other holiday parties back in

July, and part of that includes making food arrangements.

The galley prepares and serves all the food for the mess, including Christmas lunches or dinners for the units, as well as live-in members. CPO 2 Muckersie estimates the galley will cook hundreds of turkeys in the month of December. "I believe we're holding [a dinner] for the live-in members and I imagine they'll go through about 10-15 turkeys just for that," he says.

The galley will be extremely busy, as it will also be cooking for the Wardroom. Both messes moved into their new building earlier this year, and they now share the galley and accommodations.

Lieutenant-Commander Cyril McDonald, entertainment chairman of the Wardroom, says sharing the galley can sometimes cause staffing issues, but is otherwise fine. With this holiday season being their first in the new building, he says he has been inundated with requests for unit parties. LCdr McDonald says some units have chosen to have their events during the week, as booking the mess on a weekend can be very difficult.

As it is, one of the Wardroom's biggest events of the year, the New Year's Eve Ball, falls on a Saturday. Tickets for the black-tie event, complete with champagne fountains and a live band, are hot commodities. "It's quite spectacular actually," says LCdr McDonald. "Two hundred and sixty chairs and we'll sell out easily." Over a third of the tickets had already been sold by mid-November.

All the months of planning pay off when mess members and their guests enjoy the food, entertainment and atmosphere prepared specifically for the holiday season by all the staff.



MCPL/CPLC FRAN GAUDET

1 Air Maintenance Squadron Commanding Officer, LCol Jelle Blom (front centre) and Squadron CWO Paul Paulhus (front left) host the annual senior NCMs and Officers Christmas reception at the 4 Wing Cold Lake Officers' Mess November 27.

Le 27 novembre, le commandant du 1<sup>er</sup> Escadron de maintenance (Air), le Lcol Jelle Blom (à l'avant, au centre) et l'adjudant-chef de l'Escadron, l'Adjuc Paul Paulhus (à gauche en avant) ont animé la réception de Noël des militaires du rang supérieurs et des officiers au mess des officiers de la 4<sup>e</sup> Escadre Cold Lake.

## Le temps d'une dinde... et plus encore!

par Jillian Van Acker

Lorsque les membres des FC se rendront dans leurs mess respectifs pendant le temps des Fêtes, ils apercevront guirlandes, lumières et autres décorations. Et même si les salles se transforment comme par magie, il ne faut pas oublier que cette métamorphose comprend une foule de préparatifs en vue de cette période de l'année.

Richard Lemoine, gérant adjoint du mess des caporaux et des soldats d'Edmonton, affirme qu'il commence à planifier le temps des Fêtes quatre mois à l'avance. Il est chargé d'organiser le calendrier de toutes les réceptions officielles au mess et de veiller à ce qu'il y ait suffisamment de verres et de décorations et qu'il y ait assez d'employés qui travaillent au mess ces jours-là. Les soupers et les réceptions d'unité peuvent aussi avoir lieu au mess, mais leur organisation relève alors des unités individuelles.

M. Lemoine affirme que la plupart des unités réservent le mess de trois à quatre mois d'avance si elles désirent obtenir une date précise. « C'est une saison tellement occupée depuis des années. Certaines unités ont commencé à comprendre qu'il fallait réserver un an à l'avance », déclare-t-il. « De la mi-novembre à la mi-décembre, c'est la période de l'année la plus achalandée. »

À Halifax, le mess des maîtres et des premiers maîtres, des adjudants et des sergents organise une foule d'activités du temps des Fêtes. Le Premier Maître de 2<sup>e</sup> classe Bob Muckersie, président des divertissements, affirme que l'une des plus importantes activités est le tirage de dindes du président du comité du mess le 11 décembre. Les billets sont en vente presque deux mois à l'avance et les participants ont la chance de gagner des chèques-cadeaux pour des jambons, des poulets et des dindes. « Nous faisons tirer environ 3000 \$ en chèques-cadeaux », affirme le PM 2 Muckersie. « Nous amenons un grand baril qui ressemble à un réservoir d'huile, habituellement rempli de billets ». Il a commencé à planifier le tirage

et les réceptions des fêtes en juillet, y compris les préparatifs concernant la nourriture.

La cuisine prépare et sert toute la nourriture au mess, notamment les déjeuners et les dîners de Noël des unités, ainsi que pour les résidents des casernes. Le PM 2 Muckersie estime que les cuisiniers devront faire cuire des centaines de dindes en décembre. « Je crois que l'on organise [un dîner] pour les résidents des casernes; on devrait préparer de 10 à 15 dindes pour ce dîner seulement », affirme-t-il.

La cuisine sera extrêmement occupée, puisqu'il faut également préparer la nourriture pour le carré des officiers. Les deux mess ont emménagé dans le nouvel édifice plus tôt cette année et ils partagent maintenant la cuisine et les installations.

Le Capitaine de corvette Cyril McDonald, responsable des divertissements du carré des officiers, précise que le partage de la cuisine peut entraîner certains problèmes de personnel, mais que cet arrangement n'a pas d'autres répercussions. Comme c'est la première période des Fêtes dans le nouvel immeuble, le Capc McDonald indique que les demandes de réceptions d'unités abondent. Il explique que certaines unités ont choisi de tenir leur activité durant la semaine, puisque le mess est réservé presque toutes les fins de semaine.

L'une des plus importantes activités du carré des officiers est le bal de la veille du Jour de l'An, qui a lieu un samedi cette année. Les billets se vendent comme des petits pains chauds pour l'activité en tenue de soirée où l'on retrouve une fontaine de champagne et un orchestre. « C'est une fête spectaculaire », affirme le Capc McDonald. « Nous avons seulement 260 places, les billets se vendront tous! » Plus du tiers des billets avait été vendu à la mi-novembre.

Tous ces mois de planification portent fruit lorsque les membres du mess et leurs invités jouissent de la nourriture, des divertissements et de l'ambiance créée tout spécialement pour la période des Fêtes par le personnel du mess.

## Un prix en France

Charles Rhéaume, historien à la Direction – Histoire et patrimoine, a reçu la Médaille bisannuelle Jean Finot du meilleur livre d'orientation humanitaire 2005 de l'Académie des sciences morales et politiques de France pour son livre *Sakharov : science, morale et politique*, publié aux Presses de l'Université Laval en 2004. Il s'est vu remettre cette médaille le 7 novembre par le président de l'Académie des sciences morales et politiques, l'historien Jean Tulard (à droite sur la photo), lors du palmarès annuel de l'Académie sous la coupole du Palais de l'Institut de France à Paris. Dans son livre, M. Rhéaume analyse le combat qu'a mené l'inventeur soviétique de la bombe à hydrogène, Andreï Sakharov, pour l'application des droits de l'homme dans son pays de même que le soutien accordé à cette cause par les scientifiques occidentaux. M. Rhéaume participe actuellement à la réalisation d'une histoire officielle des opérations militaires canadiennes de maintien de la paix en Indochine.

## A prize in France

A historian with the Directorate of History and Heritage, Charles Rhéaume has been awarded the 2005 Jean Finot Biennial Medal for the best humanitarian-oriented book by France's Académie des sciences morales et politiques for his book *Sakharov: science, morale et politique*, published by Laval University Press in 2004. He received his medal from the president of the Académie des sciences morales et politiques, historian Jean Tulard (on the right), at the Academy's annual award ceremony under the cupola of the Palais de l'Institut de France in Paris on November 7. In his book, Dr. Rhéaume analyzes the struggle the inventor of the Soviet H-bomb, Andreï Sakharov, carried out in order for human rights to be enforced in his country, as well as the support for this cause amongst western scientists. Dr. Rhéaume is currently taking part in the writing of an official history of the Canadian military participation in peacekeeping operations in Indochina.

